



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE du Crestois**



Cultes spéciaux

- Le 11 juillet à Crest avec l'accueil du pasteur Jean-Paul Brunel
- Le 18 août à Clos-Rond (Gigors), parcours fléché depuis Beaufort



Message



Des mots pour prier

Eternel, tu es mon refuge et ma forteresse,
mon Dieu en qui je me confie.

Oui, il te délivrera des pièges et des pestes.
Il te couvrira de ses ailes et t'assurera sa protection,
la nuit, le jour, et même en plein midi.

S'il devait en tomber 1.000 ou 10.000 près de toi,
tu ne seras pas de ceux-là.

Tu ouvriras les yeux et tu verras !

Eternel, tu es mon refuge et ma forteresse,
mon Dieu en qui je me confie.

Oui, il sera ta demeure,
aucun mal, aucun coup ne pourra t'atteindre.
En chemin il te gardera et, s'il le faut, il te portera.
Parce que Dieu t'aime, il te délivrera et te protégera.

Il t'appellera par ton nom et te répondra.
Il te rassasiera de jours et t'offrira son salut.

Nicolas Baud, d'après le Ps 91

Edito

Ecouter et aimer

Un homme marche sur la route raide qui monte jusqu'au village. Il a un gros sac sur le dos. Arrive une charrette. Elle s'arrête. Le conducteur invite l'homme à monter... Au moment de descendre, l'homme demande : « Est-ce que je peux savoir votre nom, pour vous remercier de votre gentillesse ? » « Non, répond-il, le bon Samaritain n'a pas de nom. »

Jésus, juste avant sa mort, a commandé à ses disciples : « Aimez-vous les uns les autres » (Jn 13,34). Ce message, qu'il laisse comme un testament, nous charge de veiller sur les autres. Considérons-nous donc comme responsables de toute personne qui est dans la souffrance, la solitude, dans le sentiment d'abandon. Ouvrons les yeux car donner sa vie, c'est ne pas penser à soi d'abord mais à l'autre. Servons les personnes que nous croiserons. Alors, nous vivrons cet été dans l'écoute de l'Esprit et ouverts à l'autre.

Eveline Charier



► Mot du président

Chers amis, nous voici à quelques jours de l'été après une année très compliquée...

Pour autant, nous avons laissé la possibilité de voir arriver des jours meilleurs avec l'aide du Seigneur !

Il semble bien que notre avenir proche aille dans ce sens : sans doute un déconfinement presque total pour cet été qui va nous permettre de renouer avec nos moments festifs, plus simplement nos rencontres et échanges conviviaux !

Et en plus de tout cela, voilà qu'un nouveau pasteur rejoint notre paroisse ! Finalement nos souhaits sont exaucés... Rendons grâce à celui qui nous conduit tout au long de notre chemin.

Frédéric Reynier

► Entraide protestante

L'équipe des bénévoles de l'Entraide Protestante de Crest a distribué les derniers repas de la mauvaise saison le 27 avril 2021.

Nous nous retrouverons pour une réunion, à la rentrée, au temple de Crest autour du 15 septembre. L'Entraide continue d'autre part sa collaboration avec le CMS de Crest, pour des aides ponctuelles attribuées à des personnes dans le besoin.

En attendant de nous retrouver, bonnes vacances à tous !

Marc Raynal

► ARBRE*

Lors du Message du mois de mars, notre président Philippe Barbeyer lançait un appel à dons pour financer la rénovation de l'appartement du presbytère de Crest et le WC du temple de Beaufort, appel d'ailleurs renouvelé lors de l'AG de l'ARBRE du 18 avril 2021.

Cet appel a été entendu puisque plus de 4.000 euros ont été collectés et, avec les 6.000 euros que l'ARBRE avait économisés depuis des années, nous pourrons faire

face même à ce qui n'avait pas été prévu : la mort brutale du brûleur de la chaudière du temple de Crest au coût de 3.000 euros !

Un grand MERCI à tous pour votre aide financière et beaucoup de gratitude à tous ceux qui ont œuvré tous les samedis depuis le 30 janvier, et aussi très souvent en semaine, pour mener à bien les travaux de réfection et peintures de l'appartement du pasteur au presbytère de Crest.

Aujourd'hui, les travaux du presbytère sont terminés : isolation des murs extérieurs (pour cela le président du Conseil presbytéral, Frédéric Reynier, a obtenu de la région une subvention de 1.000 euros), reprise de toutes les peintures, réfection de la cuisine ; on a même nettoyé la cour au karcher et repeint les huisseries du rez-de-chaussée.

Pour le temple de Beaufort, la mairie a terminé son intervention sur les canalisations municipales extérieures et, avant la réfection des sols, nous devons intervenir pour ramener à l'intérieur du bâtiment les raccordements aux canalisations. Les travaux de construction du WC proprement dit se feront à l'automne 2021.

Philippe Barbeyer et Maurice Blanc

(*) Association pour la Rénovation des Bâtiments de l'Eglise Réformée du Crestois

► Cultes en visio-conférence

Chaque dimanche, le culte peut être suivi en direct sur internet, en visio-conférence avec Zoom. Voici le **lien permanent** :

<https://us02web.zoom.us/j/85334922232>

Si l'informatique vous fait peur, n'hésitez pas à nous demander de l'aide pour vous connecter...

Cet été, nous allons procéder à l'achat et à l'installation des matériels nécessaires à la création d'une chaîne TV. Avec YouTube, nous gagnerons en qualité de retransmission et vous aurez surtout la possibilité de regarder les cultes en *replay* (c'est-à-dire de le repasser à tout moment) sur ordinateur, tablette, smartphone...

Nicolas Baud



► Assemblée Générale de l'EPU du Crestois

L'AG de notre association culturelle d'Eglise du Crestois s'est tenue le dimanche 6 juin dans le temple de Crest à l'issue du culte présidé par Jean-Luc Souillol et en présence d'une assemblée particulièrement nombreuse.

Le président, Frédéric Reynier, s'exprima en premier sur son rapport moral. Il nous rappela quelle a été cette année 2020 si particulière, chahutée par la crise de la pandémie du Covid qui nous empêcha de vivre pleinement notre vie d'Eglise. Frédéric rapporta que l'élection du Conseil presbytéral et de son bureau eurent lieu malgré tout en présentiel le 12 septembre 2020.

Ensuite les responsables de différents groupes d'activités prirent la parole et témoignèrent largement des difficultés posées par la pandémie.

Enfin la trésorière, Danièle Blanc, fit part des comptes de l'exercice 2020 qui présentent un résultat négatif de 5.000 euros, chiffre qu'il faut tempérer avec la restitution faite à la Région de la réserve budgétaire de 3.660 euros. Danièle remercia les généreux donateurs de l'année d'avoir permis un bilan financier moins négatif que ce qu'il aurait pu être.

Les rapports du président et de la trésorière clôturèrent l'AG par leur approbation à l'unanimité des votants.

Michel Raynal

► AMOTEC

L'Assemblée Générale de notre association s'est tenue 2 mai 2021 après le culte. C'était une forme de résurrection car, compte tenu de la situation sanitaire, notre dernière AG datait de novembre 2019 et notre dernier concert de janvier 2020 !

Les décisions qui ont été prises suite à l'AG par le Conseil d'Administration sont les suivantes : vu l'incertitude qui plane sur le futur proche, vu que nous n'organisons pas de concert en été, le CA a décidé de démarrer notre saison en septembre 2021 en respectant les règles sanitaires du moment. Le Conseil Presbytéral dans sa

séance du 3 juin nous y a autorisés. Les membres du CA vont mettre ce temps à profit pour préparer de beaux spectacles qui continueront à avoir lieu les dimanches en fin d'après midi.

En espérant vous y retrouver...

Maurice Blanc

► Culte rassemblé à Espenel

Jeudi 13 mai, les Eglises du Crestois, de Die et du Haut-Diois se sont retrouvées à Espenel pour un culte commun à l'occasion de l'Ascension. L'an dernier, cela n'avait pas pu se faire en raison du confinement. Tout le monde se réjouissait de se retrouver comme chaque année. La mairie avait prêté la salle des fêtes pour que les règles de distanciation soient respectées. Le culte était assuré par Marianne Seckel, les chants étaient accompagnés à l'accordéon par Odile Mettey. Nous n'avons pas pu faire le repas partagé qui suit traditionnellement mais le temps nous a permis de partager un apéritif convivial à l'extérieur, afin de respecter les consignes sanitaires. Merci à tous pour ce culte rassemblé.

Marie-Christine Reynier

Dans nos familles

Confirmation

- Coline Fiallon, le 27 juin au temple de Beaufort.

« N'aie pas peur. Crois seulement. » (Mc 5,36)

Obsèques

L'Évangile de la résurrection a été annoncé lors des obsèques de :

- Georges Chaix, 94 ans, le 21 avril au temple de Beaufort, suivi de l'ensevelissement à Suze ;
- Simone Terrail, 92 ans, le 7 juin au temple de Beaufort, suivi de l'ensevelissement à Gigors.

« Celui qui croit en moi vivra quand bien même il serait mort » (Jn 11,25)

► Coup de projecteur : fin de mission pour Eveline

En octobre 2020, suite au refus de la pasteure Françoise Mesi pour le poste dans le Crestois, la Région nous avait proposé pour notre année sans pasteur, Eveline Charier, prédicatrice laïque. C'est un type de poste peu fréquent dans l'Eglise protestante unie et c'est avec un peu de méfiance, je dois le dire, que nous avons accepté cette aide.

Décidée à s'intégrer dans notre paroisse, elle a souhaité s'installer à demeure dans le « studio » du presbytère de Crest, appartement que nous avons rénové pour son installation. Avec maintenant du recul, son implication de tous les instants, avec tact et gentillesse, nous aura beaucoup aidé pendant les six mois de présence active, que ce soit pour l'animation du culte dominical, la coordination des visiteuses, les moments de prières en visio-conférence et même les travaux de rénovation de l'appartement pastoral. Malheureusement, la Covid est passée par-là courant avril et à l'heure où j'écris ces mots, Eveline se trouve encore à l'hôpital de Saint-Etienne.

Un grand « MERCI » à Eveline pour cette période durant laquelle nous avons apprécié son aide, son charisme, et nous ne manquerons pas de lui manifester notre reconnaissance dès qu'elle sera en mesure de venir nous rendre visite. Nous la soutenons par nos prières.

Frédéric Reynier

► Billet de la trésorière

Vous avez pu lire, dans l'article consacré à l'assemblée générale du 6 juin, la confirmation du bilan financier dressé dans le « Message » de printemps. Grâce au soutien de tous, nous avons pu limiter les pertes de 2020 et presque réaliser le budget prévu.

Pour 2021, nous pouvons être un peu plus optimistes. Au 31 mai, nos recettes sont plus élevées qu'en 2020 (+12%) grâce à une belle augmentation de vos offrandes nominatives. Avec la reprise des journées de paroisse, le 13 juin à Blacons et le 4 juillet à Alex, avec l'arrivée de notre nouveau pasteur qui va apporter un

souffle nouveau, il est donc permis d'espérer un retour à l'équilibre financier.

Merci de nous aider à relever ce défi ! A tous je souhaite de passer de belles semaines d'été. Et de ne pas oublier votre Eglise...

Danièle Blanc



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE du Crestois**

Pasteur : Jean-Paul Brunel (04 75 76 80 94)

Président : Frédéric Reynier (04 75 25 45 86)

reynier.batiment@orange.fr

CCP de la Paroisse : 843.43 A Lyon

Presbytères :

- 1 place du temple - 26400 Crest
- Route de Beaufort - 26400 Mirabel et Blacons

En cas d'urgence :

- Familles en deuil : 04 75 25 45 86 / 06 81 33 18 53
- Aumônerie hospitalière : Sylviane Reynard (06 50 73 77 41)

Lieux de culte :

- Réguliers : temple de Crest, temple de Beaufort/Gervanne, presbytère de Blacons
- Occasionnels : temple de Grâne, temple d'Eurre, temple de Plan de Baix, théâtre du temple de Saillans, temple d'Espenel, en extérieur à Clos-rond (Gigors-et-Lozeron)
- E.H.P.A.D. : Sainte-Anne (Crest), Blanchelaine (Aouste/Sye), Les Opalines (Saillans, Grâne)

Administration du trimestriel Message :

Directeur de publication : Michel Raynal

Comité de rédaction : Martine Allaigre, Nicolas Baud (maquette), Michelle Morel, Michel Raynal, Marie-Christine Reynier, Mireille Rochais

Imprimé par nos soins (280 exemplaires)

La version numérique est diffusée gratuitement sur simple demande à : nicolas.baud9@gmail.com



► **Eveil à la foi - Ecole biblique**

Nous reprendrons nos activités à la rentrée, en septembre sous l'égide de notre nouveau pasteur Jean-Paul Brunel. Nous accueillons les enfants à partir de 4 ans, nous découvrons la Bible de manière ludique pour les plus jeunes et nous l'approfondissons avec les plus grands. N'hésitez pas à nous contacter.

*Christiane Ferotin, Ottilia Mietzner-Petersen,
Marie-Christine Reynier, Catherine Zwilling*

► **KT-ciné**

Deux séances de KT-ciné (septembre et octobre) en une année, avec 7 puis 10 jeunes, c'est trop peu pour tirer un bilan. Ensuite, il y a eu les 2^e et 3^e vagues de la Covid-19 qui sont venues interrompre durablement cette dynamique jeunesse...

Cours à distance ou rien, difficultés scolaires, découragement, séparation des amis, isolement, repli sur soi, les adolescents ont souvent été les grands oubliés dans cette pandémie. Dès la rentrée prochaine, avec le renfort de notre nouveau pasteur, nous les aiderons à rebondir et à réenchanter leur vie. Bel été à tous !

Nicolas Baud

► **Sacré Petit Chœur**

J'espère pouvoir reprendre les ateliers de chant à la rentrée.

Robert Curtet

► **Réunion de prière**

Priez sans cesse ! (1 Th 5,17) A la demande de plusieurs membres de l'Eglise, et pour concrétiser cet ordre de l'apôtre Paul, Eveline Charier avait mis en place une réunion de prières spécifique à notre Eglise EPU du Crestois qui se tenait tous les 15 jours par visio-conférence, jusqu'à son hospitalisation.

Jean-Luc Lefebvre a accepté de reprendre cette réunion, d'abord en visio-conférence et plus récemment, en « présentiel », **tous les mardis de 18h à 19h, au**

temple de Crest. Un chant, une courte méditation suivie d'un partage avec les participants, des temps de prières particuliers pour l'Eglise et ses membres, et un dernier chant, voilà comment nous le vivons jusqu'à l'arrivée de Jean-Paul Brunel.

Jean-Luc Lefebvre

► **Groupe de partage biblique œcuménique**

Jeudi 3 juin, les deux groupes de partage biblique, de Blacons et Aouste, se sont réunis pour faire le bilan de la toute petite année et statuer sur l'année suivante. Sur les 32 convoqués, 11 étaient présents et 11 s'étaient excusés mais avaient, pour la majorité, déjà annoncé leur intention de poursuivre l'an prochain. Encourageant donc !

Après un petit jeu questionnaire-à-choix-multiple destiné à se rafraîchir la mémoire sur la moitié étudiée du livre de l'Apocalypse, nous avons échangé sur les notions de combat, de résistance confiante, de victoire déjà remportée, d'espérance, de bonne nouvelle... tout ce que nous dévoile ce texte malgré son air de prédiction de fin du monde.

Enfin, tout en reconnaissant que la lecture et l'étude de l'Apocalypse sont quelquefois bien ardues, avec des images nombreuses et qui nous semblent excessives, il a été décidé à l'unanimité des présents, de mener à terme ce qui a été commencé. Nous poursuivrons donc selon le découpage initialement prévu par Marianne, que nous remercions de bien vouloir continuer à nous aider.

Fin de l'étude du texte à la séance de mars 2022. Ensuite, viendra l'étape du Vendredi Saint (15 avril), puis nous consacrerons les séances de mai et de juin à l'étude du prologue de Jean, comme cela a été souhaité. Les horaires ne changeront pas, mais, Aouste s'avérant très probablement indisponible, la séance du mardi soir (20 h - 22 h) se ferait à Blacons. Le jeudi après-midi (14 h - 16 h) se maintient à Blacons. Confirmation sera faite sur le tract de début d'année qui sera disponible sur les lieux de culte dès la fin septembre. Il a été demandé un effort plus systématique pour le covoiturage. Ce sera mis en place dès les premières séances.

En attendant les premières dates du jeudi **7 octobre** et mardi **12 octobre**... bon été à tous.

Martine Allaigre

► Barbecue géant (10^{ème} édition)

Après la crise de la Covid, et l'arrêt de toutes les rencontres festives, voilà qu'il est de nouveau possible de se réunir. Reprenons les bonnes habitudes !

10^{ème} édition

Dimanche 4 juillet 2021
(à 12 h 00)



BARBECUE à ALLEX
(Quartier de l'Isle)
Tous invités chez les Barbeyer !!!

Renseignements et inscriptions auprès de Philippe Barbeyer (06 80 12 60 04)
Apportez vos couverts et vos assiettes.
Jeux (pétanque, belote, scrabble) possibles l'après-midi.
Chapiteau pour le soleil ou la pluie. Libre participation.



Le **dimanche 4 juillet**, nous aurons le traditionnel barbecue géant (à l'ombre des chênes centenaires), moment d'échange et de fraternité, chez la famille Barbeyer à **Allex**. Ce repas festif sera précédé du culte à 10 h 30 au temple de Crest .

Cette année, nous vous demandons de vous inscrire auprès Philippe Barbeyer (06 80 12 60 04). Jeux (belote, pétanque, Scrabble) possibles l'après-midi. N'oubliez pas vos assiettes et couverts. Chapiteau pour le soleil ou la pluie. Bienvenue !

Philippe Barbeyer

► Eglise verte

Nous sommes associés avec Evangéliques et Catholiques du Crestois au sein d'un groupe local Eglise Verte.

Il s'agit d'un label qui implique des actions concrètes, et qui appelle à progresser vers une plus grande prise en compte de notre responsabilité de Chrétiens sur la question de notre environnement ; que ce soit dans nos activités d'Eglise, mais aussi en tant qu'individus.

La paroisse catholique de Crest s'est engagée dans le processus afin d'obtenir le label. Les réflexions de ce groupe nous ont conduits à la nécessité de réaliser des travaux d'isolation thermique du presbytère de Crest. Nous remercions le Conseil presbytéral d'avoir organisé les travaux en question.

Différentes commissions se partagent les actions, et l'une d'entre elles, la commission « modes de vie », a réalisé des cartonnets à mettre en vue dans votre lieu de vie, rappelant les gestes quotidiens de « Bio-attitude ». C'est un projet qui impliquait, à la base, une classe du collège St Louis.

Parmi les autres commissions, celle des « bâtiments/ énergies » travaille activement sur les différents contrats de fourniture d'électricité et de gaz les plus respectueux de l'environnement.

La commission « déplacement » propose une sortie vélos le 20 juin 2021 au départ de Saillans jusqu'à Allex, chez les Spiritains.

Nous vous invitons à rejoindre ce groupe Eglise Verte, afin de mettre en commun notre envie de prendre soin de la « maison commune ».

Pour les cartonnets et pour plus de précisions sur ces groupes de travail, rapprochez-vous de Maurice Blanc ou de Jean-Luc Lefebvre.

Jean-Luc Lefebvre





NOTA

En raison du protocole sanitaire lié à la pandémie de Covid, certains lieux de culte ne peuvent pas être utilisés.

Juillet

- Dimanche 4** CREST 10 h 30
Barbecue à Allex
- Dimanche 11** CREST 10 h 30
- Dimanche 18** BLACONS 10 h 30
- Dimanche 25** BEAUFORT 10 h 30

Août

- Dimanche 1^{er}** CREST 10 h 30
- Dimanche 8** CLOS-ROND (GIGORS) 10 h 30
Pique-nique partagé
- Dimanche 15** CREST 10 h 30
- Dimanche 22** BEAUFORT 10 h 30
- Dimanche 29** PLAN DE BAIX 10 h 30 (sinon BEAUFORT)

Septembre

- Dimanche 5** CREST 10 h 30
- Dimanche 12** BLACONS 10 h 30
- Dimanche 19** CREST 10 h 30
Culte de rentrée
- Dimanche 26** BEAUFORT 10 h 30

Octobre

- Dimanche 3** CREST 10 h 30

